

Lyon, le 6 mai 2021

Communiqué de presse

Logement des ménages pauvres : une différence urbain / rural marquée



960 000 personnes, soit plus de 400 000 ménages, vivent sous le seuil de pauvreté en Auvergne-Rhône-Alpes

Les ménages pauvres habitent presque aussi souvent en logement social (35 %) qu'en location privée (35 %), et 30 % sont propriétaires occupants



Les ménages pauvres sont plus souvent propriétaires en milieu rural ; 53 % possèdent leur logement



Les ménages pauvres habitent plus en appartement (68 %), et moins en maison (32 %)



Les ménages pauvres habitent des logements plus petits (73 m² en moyenne), inférieure à la moyenne régionale (89 m²)

Parmi les ménages pauvres, les personnes seules vivent plus souvent en location privée, les familles sont plus représentées parmi les locataires du parc social et les couples parmi les propriétaires



Près de la moitié des jeunes de 20 à 30 ans vivant sous le seuil de pauvreté sont en location privée et un tiers en logement social. Avec l'âge, la part des locataires du privé diminue au profit du parc social et des propriétaires



Les aides au logement constituent un tiers des prestations sociales des ménages pauvres. Elles représentent 11 % de leur revenu disponible (1,2 % pour l'ensemble des ménages)

Insee Analyses Auvergne-Rhône-Alpes n° 121
Retrouvez l'analyse et les données sur insee.fr

L'**Insee Auvergne-Rhône-Alpes**, en partenariat avec la **Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement d'Auvergne-Rhône-Alpes** publie une étude sur le logement des ménages vivant sous le seuil de pauvreté.

Dans la région, ces ménages se répartissent de façon quasi-homogène entre locataires du parc social, locataires du parc privé et propriétaires de leur logement. En milieu rural, les ménages pauvres de personnes âgées sont plus souvent propriétaires.

Les logements sociaux sont principalement implantés en milieu urbain.

Les ménages pauvres habitent surtout en appartement et disposent d'une surface de logement plus petite.

Le « turn-over » dans les logements est plus important chez les ménages pauvres et dans la location privée.

L'âge avançant, le logement social et l'accession à la propriété offrent un logement plus durable.

Les prestations logement permettent de réduire le coût du logement de ces ménages aux niveaux de vie plus faibles.

Contact presse

Nathalie Camus
04 78 63 26 96

dr69-sed-conseil-media@insee.fr